



LA 4T, CON MAYORÍA CALIFICADA EN EL CONGRESO

Por Redacción / *El Independiente*

Con los primeros datos arrojados por el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) sobre los comicios federales, se perfila que Morena y sus aliados alcancen la mayoría calificada que requieren en el Congreso de la Unión para avalar reformas constitucionales. En la diputación Morena tendrá hasta 251 curules, sus aliados, otros 28 más.

La información oficial registrada hasta el cierre de esta edición, que contemplaba apenas 15 mil actas -se contabilizarán 170 mil hasta el cierre del PREP, este lunes- se prevé que las bancadas de la Cuarta Transformación obtengan amplia mayoría en la Cámara de Diputados.

Se prevé que el partido guinda tendrá 251 legisladores, más los del Partido Verde y los del Partido del Trabajo, para poner en marcha, por sí solos, el denominado Plan C, mediante el cual el presidente Andrés Manuel López Obrador pretende hacer una reforma mayor al Poder Judicial.

En tanto, la oposición; a través de la coalición Fuerza y Corazón por México, en la que participan PAN y PRI suman 37 de los 300 distritos de mayoría relativa, mientras que los pri-

meros resultados registrados señalaban que, el PRD no tendría legisladores y podría perder el registro.

A esta distribución todavía faltaría el reparto de los espacios de los 200 llamados diputados plurinominales, que son los que entran a San Lázaro por la vía de listas y en función del lugar que ocupen, por lo que incrementarían el número de legisladores a partir de la votación que obtuvieron y los distritos que ganaron.

Los datos preliminares -los cómputos distritales oficiales comenzarán hasta el miércoles- visualizan un escenario en el que en el Senado la Cuarta Transformación lograría la mayoría calificada y el nuevo gobierno no tendría el freno a sus reformas, como le tocó al actual titular del Ejecutivo federal, Andrés Manuel López Obrador.

El PREP refirió que, en el caso de la Cámara alta, la alianza Morena, PT y PVEM lograría suficientes senadurías de mayoría.

De los escaños correspondientes a la primera minoría, la alianza oficialista lograría

A estos todavía le falta sumarle la distribución de otros 32 espacios correspondientes a las senadurías de representación proporcional, de modo que las bancadas cuatroteístas

de nuevo se quedarían lejos de alcanzar la mayoría calificada que anhelaban y los llamados partidos del bloque de contención conseguirían un reposicionamiento.

Actualmente, en el Senado Morena tiene 58 integrantes en su bancada; el PVEM, siete; el PT, cinco, y el PES, cuatro. En tanto, las bancadas de oposición están conformadas por 17 senadores del PAN, 13 del PRI, 10 de Movimiento Ciudadano, y cinco de Movimiento Ciudadano más otros cinco que no tienen grupo parlamentario.

De confirmarse los resultados del PREP, los legisladores opositores pondrían freno a la principal reforma que ya anunció Claudia Sheinbaum, a partir de la propuesta presentada por el presidente Andrés Manuel López Obrador y se anticipa una nueva Legislatura marcada por la parálisis

de las reformas presidenciales.

Claudia Sheinbaum afirmó que su Plan "C" consiste en aprobar iniciativas para que el pueblo de México pueda elegir mediante voto popular, a ministros y jueces de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, reforma que quedó pendiente en este gobierno.

Otras de las propuestas que López Obrador heredará porque se quedaron en la congeladora del Congreso son la reforma electoral, la incorporación de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), la reducción del número de diputados y senadores, la inclusión de programas sociales específicos en la Constitución, el pago de pensiones al ciento por ciento: con el fin de incrementar el bienestar de los adultos mayores, y la garantía de incremento al salario mínimo por encima de la inflación.